

Salmonicultura e hidrógeno verde fueron los temas abordados

Jorge Flies ha sostenido 140 reuniones por ley de lobby en el último año

» En el mismo periodo de tiempo el delegado presidencial regional, José Ruiz Pivcevic, sostuvo 51 reuniones, mientras que el alcalde de Punta Arenas registró 70 encuentros bajo ley de lobby.

MARCOS SEPÚLVEDA LOYOLA

» Una visita recurrente es la de Víctor Fernández, gerente de asuntos públicos de Teg Chile, quien se reúne cada cierto tiempo para presentarle los avances del proyecto Bahía Gente Grande. En el último año se han encontrado en dos oportunidades

Este 2024 ha sido bien movido para la industria del hidrógeno verde, a lo que se suman encuentros públicos como la sesión especial de la Comisión de Energía y Minería de la Cámara de Diputados o el Pacto por Magallanes, se agregan nueve encuentros solicitados vía ley de lobby con el gobernador Jorge Flies durante 2024. La mayoría ocurrieron en los últimos dos meses.

La última reunión registrada vía ley de lobby ocurrió el 14 de mayo pasado cuando recibí a los gestores de intereses de la empresa de hidrógeno verde Acciona Nordex Green Hydrogen, quienes se acercaron al Gobierno regional para discutir sobre el estado actual de los proyectos de la empresa en la región y la infraestructura habilitante que necesitan para la ejecución efectiva de sus inversiones en la zona. En este encuentro participaron: Kenneth Mclean, ejecutivo de GH Energy; Edith Díaz, Fernando Beguiristáin; Mario Francisco Iacona y Miguel Arrarás; estos últimos pertenecientes a Acciona Nordex Green Hydrogen.

Cinco días antes sostuvo un encuentro con Ericka Farías, gestora de interés relacionada a la empresa de H2V HNH Energy, con quien trató los avances del puerto privado que pretende construir esta compañía para exportar hidrógeno y amoníaco verde desde Magallanes. HNH se había reunido a comienzos de este año con Flies, para exponerle sobre plan de manejo de residuos y el desarrollo del puerto.

El 8 de mayo se reunió con

Fernando Campos, docente de la Universidad de Chile; Sebastián Herrera León, docente de la Universidad Católica del Norte e Iván Ojeda Pereira quienes le presentaron un Fondecyt relacionado al H2V.

El 26 de abril sostuvo una audiencia con los ejecutivos del proyecto Consorcio Austral: Grani Martic, Pedro Aguilar y Matías Céspedes, quienes expusieron sobre su iniciativa. Otro nuevo desarrollador que se reunió con Flies fue la empresa española Ignis, la que comenzará con los trámites para ingresar al Servicio de Evaluación Ambiental en dos años más. La presentación de la energética española estuvo a cargo de José Leal Flaneigs, Rodrigo Rivas Schaub y Diego López de Quintana.

El 22 de abril mantuvo una reunión con Patricio Sesnich en donde trató los trámites aduaneros que se tendrían que efectuar por el H2V.

Una visita recurrente es la de Víctor Fernández, gerente de asuntos públicos de Teg Chile, quien se reúne cada cierto tiempo para presentarle los avances del proyecto Bahía Gente Grande.



En el último año se han encontrado en dos oportunidades.

El 11 de abril el consorcio conformado por las empresas Sigdo Koppers Ingeniería y Construcción S.A. (SKIC), y Echeverría Izquierdo Montajes Industriales S.A. (EIMISA) expusieron sus intenciones al gobernador Flies de entrar en la carrera por el hidrógeno verde. A la cita llegaron Kenneth Mclean; Darío Barros Izquierdo; María Eugenia Anabalón y Caroline Vender Herrera.

La primera reunión del año relacionada a este tema la tuvo con los gestores de intereses Leticia Celador, María Pía Hevia Kaluf y Andrea Nicolaj con quien el Gobernador conversó sobre la posibilidad de cooperación europea en H2V.

Durante el año pasado a través de este mecanismo sostuvo encuentros con la empresa alemana RWE Renewables, desarrolladora del proyecto Vientos Magallánicos; Otway Green Energy, empresa que busca utilizar las instalaciones de mina invierno para el H2V; la empresa española Acciona Energía; Generación Sustentable Tierra del Fuego, responsable del proyecto "Don

Julio" Primer Proyecto Off Shore H2 que se desarrollará en la zona; y las empresas francesas Total Eren y grupo EDF.

Salmonicultura

Otro sector que tiene alto interés en reunirse con Jorge Flies es el gremio de la salmonicultura. Desde saludos protocolares por parte de Carlos Odebret y Francisca Rojas hasta reuniones para tratar la situación de Nova Austral y plan de manejo de la Reserva Nacional Kawésqar. La última reunión registrada en la plataforma ocurrió el 13 de mayo en donde el presidente de la Asociación de Salmonicultores de Magallanes, Carlos Odebret, abordó los problemas del plan de manejo.

"Estrictamente privado y confidencial", dice la minuta subida al portal de lobby sobre la reunión que sostuvo el gobernador Flies con César Barros Montero, gestor de interés de Nova Austral. Este encuentro ocurrido el 13 de marzo tuvo por objetivo "analizar la necesidad de condonar multas e intereses a Nova Austral, por parte de la Tesorería General de la República (TGR)".

AR-100/LPA

En el encuentro habló sobre su acuerdo de reorganización aprobado en la junta de acreedores celebrada el 17 de enero de 2024, en la minuta señalan que para hacer efectiva la acreencia por parte de los tenedores de bonos (entidad que es portador de un bono activo y en circulación) deben llegar a un acuerdo con la TGR para poner término a los juicios de cobro de Iva.

El 2 de febrero ya se había reunido Roberto Villaseca con Jorge Flies. Villaseca figura como lobbista de Nova Austral.

Blumar y Entrevientos son otras de las empresas que solicitaron en el último año reunión por ley de lobby. Blumar se reunió con la máxima autoridad regional el 25 de abril para presentar la memoria integrada y el plan de salmónes. Mientras que, Entrevientos para tratar la situación tras el incendio de su planta en febrero pasado.

Fundación Omora

El 9 de mayo pasado recibió a Ruth Saieh y Christian Belmar, Gestor de intereses de GDS Consultores, empresa contratada por la Fundación Omora y el Centro Internacional Cabo de Hornos para llevar a cabo un estudio sobre instrumentos de financiamiento del Parque Marino Islas Diego Ramírez-Paso Drake.

Legislación insuficiente o inadecuada; financiamiento limitado; gastos operativos y fiscalización; rol de los gobiernos regionales y delegaciones provinciales y otras entidades públicas y restricciones a parques marinos; fueron algunos de los tópicos abordados por GDS Consultores con Jorge Flies. **LPA**